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Ata Nº 19-01/2021 2 

Em 06/10/2021 – Sessão Ordinária 3 

Às dezessete horas do dia seis do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, os 4 

Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para a 5 

realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir 6 

Gonçalves Seibel, Valmir Bianchini, Roges Gheno, Reni Spilier, Eroni Adriano Turcatti, Tânia 7 

Maria Salvatori Costantin, Juarez Graebin, Ademir Ferrari e Carlinhos Mocellin. Dando início 8 

aos trabalhos desta casa, o Presidente inicialmente deu boas-vindas aos visitantes, Charles 9 

Machado e Roberto Gotardi, representantes da EMATER, os Estagiários Cleberson 10 

Seltenreich e Luiz Felipe Vinhatti, Marcio da Silva, Secretário da Agricultura, Camila Gotardi, 11 

representando do Departamento do Meio Ambiente e o Secretário da Saúde, Leandro 12 

Markmann. No Pequeno Expediente: O Presidente colocou a Ata nº 18-01-2021 em 13 

votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. Na sequência, solicitou à secretária 14 

que fizesse a leitura da Nota de Pesar nº 17-01/2021, onde a Câmara Municipal de 15 

Vereadores de Pouso Novo, em nome do Presidente Vereador Jacir Gonçalves Seibel, 16 

demais vereadores e servidores desta casa, manifesta o mais profundo pesar pelo 17 

falecimento de Lazir Barcellos, querido cidadão deste município. Lazir, funcionário público 18 

aposentado, sempre foi um servidor dedicado, exemplo de honestidade, simplicidade e 19 

caráter, contribuiu grandiosamente para o crescimento de nosso município, com muito 20 

trabalho e determinação. Guardaremos com carinho às lembranças do grande homem e 21 

colega que sempre foi. Respeitosamente, prestamos condolências aos familiares e amigos 22 

enlutados, por essa inestimável perda e deixamos os nossos mais sinceros pêsames. À 23 

Deus pedimos que dê a ele o merecido repouso eterno em seu reino. Na sequência, o 24 

Presidente solicitou à assessora jurídica, que fizesse a leitura da Moção de Honra ao Mérito, 25 

em homenagem aos professores. Onde a Câmara de Vereadores de Pouso Novo vem a 26 

público manifestar Moção de Honra ao Mérito aos professores aposentados, que atuaram 27 

em todas as escolas das comunidades do município, pelos relevantes serviços prestados ao 28 

longo de suas jornadas de muito aprendizado e ricas lições, na área da educação 29 

Pousonovense. “Esse é o momento para reverenciarmos os nossos mestres que nos ajudam 30 

ou ajudaram a trilhar um caminho de seriedade, respeito, ética e educação”. Professores 31 

Estaduais Aposentados: Inês Lucia Paludo, Marlene Carmem Bozetti, Adaires Bozetti, 32 

Cláudio Onor Cella (in memoriam) , Angelo Bonacina (in memoriam), Ana Lurdes Paludo, 33 

Silvia Gaertner, Liane Parise Nardino, Clara Basso Pretto, Ivo Ferronatto, João Demarchi, 34 

Edy Margarida Pretto, Adiles Grando Pretto, João Mocellin, Clemente Ferronatto, Iracilde 35 

Ferronatto, Silvestre Bianchini, Verginia Hanauer, Avelina Gasparotto Baiocco, Lidia Orsolin 36 

(in memoriam), Genir de Lurdes Meneghetti, Décio Radaelli, Tania Mª Salvatori Costantin, 37 

Maria Tomasi Mutoni, Aquelino Bianchini, Maria Rosalina Bianchini, Elisabete Dolores 38 

Bouvie. Professores Municipais Aposentados: Jovilde Eva Zanatta, Terezinha Coluci Rugeri, 39 

Vilma Zanatta, Mario Bianchini Neto, Reni Guerra, Dirce Mª Dullius Cella. Aproveitou-se 40 

também a oportunidade para demonstrar nossa gratidão à todos os profissionais que ainda 41 

contribuem em nossa comunidade na área de educação, pois é de extrema importância 42 

reconhecermos uma profissão tão grandiosa, que deveria ser muito mais valorizada, já que, 43 

sem ela, não haveria nenhuma outra. Agradecemos por tudo que já fizeram por nós, vocês 44 

merecem o mérito e o reconhecimento de todos os Pousonovenses. Posteriormente, o 45 

Presidente solicitou à leitura da Moção de Apoio nº 02-01/2021, onde a Câmara Municipal 46 

de Vereadores de Pouso Novo, Estado do Rio Grande do Sul, vem a presença de Vossas 47 

Excelências, externar toda sua insatisfação com a Proposta de Emenda à Constituição (PEC 48 

188/2019) que tramita no Senado Federal, principalmente do que trata o Art. 115 onde prevê 49 
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a extinção dos Municípios com população inferior a 5.000 habitantes e com arrecadação 50 

inferior a 10% de sua receita própria. Entendemos que a extinção destes Municípios, 51 

acarretará um sério prejuízo às populações locais com graves consequências aos 52 

atendimentos prestados nas áreas da saúde, de assistência social, de infraestrutura, 53 

afetando significativamente a economia local. Com o fim destes municípios e a consequente 54 

modificação das condições na vida das comunidades, fica eminente a possibilidade de 55 

migração das populações para os grandes centros urbanos, ocasionando dessa forma sérios 56 

impactos sociais. Sabe-se que em muitos casos, o Município mãe não tem a mesma vocação 57 

econômica daquelas desenvolvidas pelas pequenas cidades, que giram em torno 58 

principalmente da agropecuária. Portanto, reivindicamos a supressão do Art. 115 da PEC 59 

188/2019, assim como de qualquer matéria que possa vir a inviabilizar economicamente os 60 

pequenos municípios. Após, colocou-se a Moção de nº 02-01/2021 em votação, sendo a 61 

mesma aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento, leu-se a Indicação de nº 62 

35/01/2021, de autoria dos vereadores, Ademir, Carlinhos, Jacir, Reni e Valmir, onde diante 63 

dos novos casos de contágio pela COVID-19 em nosso município, em específico pessoas 64 

veiculadas a administração pública, o que leva inegavelmente ao afastamento das atividades 65 

(conforme diretrizes das autoridades), indico a Vossa Excelência, que seja elaborado e 66 

enviado novamente à esta casa, Projeto de Lei, com o objetivo de não haver 67 

cortes/abatimento do vale alimentação dos funcionários públicos, uma vez que tenham 68 

atestado médico, referentes à COVID-19. Na sequência, leu-se a Indicação de nº 36-69 

01/2021, de autoria dos vereadores, Carlinhos e Eroni, onde indicam que se entre em contato 70 

com a Secretaria competente, diante das possibilidades, para que sejam tomadas devidas 71 

providências, no sentido de recuperar a estrada geral da Linha Tigre, bem como outras 72 

estradas do município que estão em situação precária, inclusive fazendo também roçada, 73 

pois às comunidade estão reclamando devido à má conservação das mesmas. Concluindo, 74 

leu-se a Indicação de nº 37-01/2021, de autoria dos vereadores, Ademir, Carlinhos, Jacir, 75 

Reni e Valmir, onde sugeriu-se que fosse pensando em uma forma de se dar continuidade 76 

à Gincana dos Adolescentes, como vinha acontecendo junto à Secretaria de Saúde, à qual 77 

estava paralisada em função da pandemia da COVID-19, sendo que a mesma foi criada na 78 

intenção de trabalhar a saúde física e mental dos nossos adolescentes e seria de extrema 79 

importância, após o longo período que enfrentamos de isolamento. Logo após, o Presidente 80 

solicitou a leitura do Requerimento da EMATER, onde foi solicitado espaço para conversar 81 

com os nobres vereadores, sobre “Projetos da Agricultura”, durante a sessão ordinária desta 82 

noite. Com a palavra o Chefe de Escritório da EMATER, Charles, alegou fazer um tempo 83 

que ele, o Secretário da Agricultura Marcio e a representante do DEMA, Camila, vinham 84 

conversando, juntamente com os estagiários, para trazerem até essa casa, algumas ideias 85 

de projetos que estão sendo trabalhados em conjunto, ressaltando saberem que se 86 

trabalharem unidos, terão mais força para conseguirem colocar em prática os projetos que 87 

se tem em mente. Frisou um destes projetos, ser relacionado a cobertura das esterqueiras, 88 

ressaltando o mesmo além de causar impactos, ser de extrema importância, alegando ser 89 

interessante poder ser avaliado mais à fundo, pensando também em soluções para o 90 

problema, tendo em vista no município já existir quinze produtores, os quais geram bastante 91 

dejetos ao longo do ano. Mencionou ter sido feito uma pesquisa pelos estagiários, onde foi 92 

exposto informações dos produtores, quais os ganhos do projeto, o objetivo, as melhorias 93 

que essas coberturas podem trazer para o município, entre outras questões. Em seguida, 94 

passando a palavra aos estagiários Luis Felipe e Cleberson, explanou-se o estudo realizado 95 

por ambos durante o período de estágio, sobre a cobertura de esterqueiras de dejetos 96 

suínos, bem como dados específicos de suas propriedades, como tipo de produção, modelos 97 

de possíveis de estrutura, volume da carga de dejetos, custo com despesas, problemas 98 

relacionados às esterqueiras, como exemplo, transbordo de dejetos, entre outras 99 



 

 

informações. Na sequência, o Secretário de Agricultura Márcio, frisou ter sido entregue à 100 

todos os vereadores um material, onde pode ser acompanhada a realidade de cada produtor. 101 

Mencionou todos saberem que antes de ser secretário, pode trabalhar em diversos 102 

municípios, onde também acompanhou as condições de outros produtores de cidades 103 

próximas, às vezes com projetos bem elaborados, outras em condições precárias, muitas 104 

vezes por falta de recursos. Relatou quando assumiu a secretaria, muitos vereadores terem 105 

lhe procurado, alegando estarem preocupados com as condições de nossos produtores, 106 

onde juntamente com a EMATER e o DEMA, se propuseram a realizar os levantamentos e 107 

colocar em prática alguma solução viável. Frisou ser extremamente necessário o apoio dos 108 

vereadores, bem como da administração municipal, até mesmo apoio de algum deputado 109 

com alguma verba. Alegou ser um feito muito relevante, se conseguíssemos cobrir todas as 110 

pocilgas dos chiqueiros de nosso município. Dando continuidade, foi avaliado por todos o 111 

Plano Operativo da EMATER/ASCAR do Município, para o ano 2022, sendo assim foram 112 

acolhidas sugestões de trabalho para este planejamento, bem como foi avaliado os trabalhos 113 

do Plano Operativo 2021, até a presente data. Posteriormente o Presidente abriu espaço 114 

para questionamentos dos mais colegas. Com a palavra o Vereador Juarez, questionou 115 

sobre as coberturas das pocilgas, se teria sido feito levantamento dos custos. Em resposta, 116 

o Charles alegou que em cada propriedade pode existir um modelo de sistema de lagoa 117 

diferente de outra, onde seria necessário fazer um levantamento mais específico, juntamente 118 

com o auxílio do Engenheiro do município. Prosseguindo, ainda no pequeno expediente, o 119 

Presidente solicitou à secretária que fizesse a leitura do Ofício Ofício GP nº 235/2021 onde 120 

em primeiro momento, prestou-se saudações pelo dia 01 de outubro, dia do Vereador. Na 121 

oportunidade encaminhou-se à apreciação do Poder Legislativo, os Projetos de Lei nº 122 

066/021, 067/2021, 068/2021 e 069/2021, e também encaminhou-se o Relatório Municipal 123 

de Gestão da Saúde, segundo quadrimestre de 2021 (maio, junho, junho e agosto), para 124 

apreciação. Com a palavra o Presidente Jacir, alegou não ter recebido ofício (conforme 125 

regimento interno), para ser feito explicações sobre o Relatório de Saúde, no entanto, 126 

ressaltou deixar espaço para quem quisesse questionar informações ao Secretário da 127 

Saúde, Leandro. Com a palavra o Vereador Roges, inicialmente deu boas-vindas aos 128 

visitantes. Alegou não ter nenhum questionamento, no entanto, gostaria de agradecer a 129 

presença do Secretário Leandro, pelo fato de comparecer na sessão e, ressaltou sobre estar 130 

deixando espaço aberto para algum questionamento, ser de extrema importância. 131 

Agradeceu novamente pela disposição do secretário, em participar e vir até essa casa para 132 

sanar dúvidas, alegando não ter dúvidas pois no momento como funcionário da Secretaria 133 

de Saúde, está à par da situação. Na Ordem do Dia: A Comissão Permanente, decidiu que 134 

os Projetos de Lei nº 066/021, 067/2021, 068/2021 e 069/2021, seriam colocados em 135 

votação. Dando prosseguimento a Secretária fez a leitura da mensagem justificativa ao 136 

Projeto de Lei nº 066/2021, onde autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito Suplementar 137 

no valor de R$ 25.000,00 (vinte e cinco mil reais), o qual servirá para aquisição de uniformes 138 

e para pagamento de merenda escolar, e dá outras providências. Com a palavra a Vereadora 139 

Tânia, alegou ter estado na secretaria da educação, questionando sobre o referido projeto 140 

pelo fato de ser idêntico a outro projeto que foi aprovado por esta casa à poucos dias.  141 

Relatou ter questionado à secretária, se teria faltado valor para cobrir as despesas com os 142 

uniformes, tendo como resposta, serem duas rubricas diferentes, no entanto, o valor 143 

solicitado para suplementação, será destinado para compra de camisetas que serão 144 

distribuídas no dia do funcionalismo público e o restante do valor, destinado para a merenda 145 

escolar, tendo em vista o retorno integral de todos os alunos e desta forma, aumentou as 146 

despesas. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 066/2021 em votação, sendo assim aprovado 147 

por unanimidade. Na sequência, leu-se a mensagem justificativa do Projeto de Lei nº, 148 

067/2021, onde concede isenção de pagamento da tarifa no Serviço Público de Transporte 149 



 

 

Coletivo de Passageiros por Ônibus em linhas regulares no âmbito municipal, para as 150 

pessoas com deficiência física permanente, e dá outras providências. Com a palavra a 151 

Vereadora Tânia, colocou ao analisar o projeto, achar de extrema importância a vinda dos 152 

PCD’s, até a unidade de saúde. Frisou nosso município ser de difícil acesso, vendo de forma 153 

necessária se dar o passe livre. Ressaltou ser interessante ainda o artigo sexto, onde 154 

menciona sobre as pessoas que não puderem vir sozinhas, ser dado para um 155 

acompanhante. Alegou ser importante, necessário e também ser parte de uma legislação 156 

vigente que traz esse direito às pessoas. Com a palavra o Vereador Roges, frisou ser um 157 

projeto de extrema importância, alegando ser à muito tempo que esse tipo de serviço é 158 

ofertado pelo CRAS, para pessoas com algum tipo de deficiência, ressaltando estar mais do 159 

que na hora de se pensar em um projeto como este, pois sabemos da importância de se 160 

pensar na inclusão e sabemos ainda do quão difícil é o deslocamento para essas pessoas. 161 

Frisou com este projeto, estar se dando e incluindo pessoas sem condições financeiras, 162 

parabenizando a Administração por pensar e agir desta forma, regulamentando algo que 163 

poderia ser feito de qualquer forma, em outras palavras, podendo isentar algumas pessoas, 164 

outras não, mas agora se está regulamentando para que todas as pessoas que se 165 

enquadram tenham o mesmo direito, vendo com extrema importância a transparência, o 166 

trabalho feito para aqueles que mais necessitam. Concluindo, colocou-se favorável ao 167 

projeto, acreditando que isso irá incentivar aquelas pessoas que talvez por medo ou falta de 168 

condição de participar, agora estará participando. Com a palavra o Vereador Juarez, 169 

colocou-se inicialmente favorável ao projeto, alegando o mesmo ser muito bem pensado, 170 

vendo de forma justa conceder a isenção do pagamento de tarifa de serviço público, para 171 

pessoas com deficiência. Frisou ser uma importante iniciativa, vindo em boa hora, 172 

parabenizando o CRAS, juntamente com a Administração Municipal. Após, colocou-se o 173 

Projeto de Lei nº 067/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Prosseguindo, 174 

leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 068/2021, onde autoriza o Poder 175 

Executivo a abri um Crédito Suplementar no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais), o qual 176 

servirá para aquisição de materiais para manutenção de veículos e máquinas, combustível, 177 

entre outros, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador Carlinhos, alegou ser um 178 

projeto importante pela manutenção das máquinas da agricultura e extremamente 179 

necessário, colocando-se favorável ao mesmo. Com a palavra o Vereador Valmir, alegou 180 

sobre os projetos de nº 068/2021 e 069/2021, serem corriqueiros, onde passam 181 

seguidamente, quando aproxima-se do final do ano, acreditando que possivelmente ainda 182 

possam surgir novos projetos do mesmo gênero. Frisou ser um remanejo de dinheiro que 183 

dentro da secretaria, não sendo utilizado em um local, transfere-se para ser aproveitado em 184 

outro. Concluindo, manifestou seu voto favorável ao projeto referido, bem como ao próximo.  185 

Com a palavra o Vereador Eroni, frisou ser um projeto de suplementação, destinado para a 186 

agricultura, alegando no início do ano, onde uma ensiladeira que teria o custo de 187 

aproximadamente R$ 20.000,00 (vinte mil reais), hoje estar custando o dobro do valor, 188 

devido à pandemia, ressaltando ainda a mão de obra, assim como as peças também terem 189 

aumentado de valor. Alegou esta suplementação também ser em prol de dar continuidade 190 

aos trabalhos relacionados à secretaria de agricultura, manifestando-se totalmente favorável 191 

ao projeto. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 068/2021 em votação, sendo o mesmo 192 

aprovado por unanimidade. Finalizando, leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 193 

069/2021, onde autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito Suplementar no valor de R$ 194 

150.000,00 (cento e cinquenta mil reais), o qual servirá para aquisição de peças para 195 

veículos e máquinas, também para pagamento de combustível, e dá outras providências. 196 

Com a palavra o Vereador Roges, alegou os últimos dois projetos da pauta, serem idênticos, 197 

conforme mencionou o Vereador Valmir, porém, um destinado à secretaria de agricultura, 198 

outro para a secretaria de obras, sendo de suma importância o repasse deste dinheiro para 199 



 

 

que os serviços deem continuidade, para que se faça manutenção e para que se tenha as 200 

condições necessárias para o trabalho continuar. Frisou querer exaltar nestes últimos dois 201 

projetos, um pequeno detalhe, o qual lhe deixa contente e mostra que a harmonia da Câmara 202 

de Vereadores com a Administração, atualmente é de extrema importância e, é o que vem 203 

acontecendo. Relatou à muito tempo, virem solicitando que os projetos, mesmo que 204 

parecidos ou idênticos, fossem enviados para esta casa de forma individual, cada qual dentro 205 

de sua matéria e, desta forma vem acontecendo, frisando grande parte disto, ser o 206 

entendimento que a Câmara e a Administração estão tendo nos últimos tempos, vendo esse 207 

ponto com extrema importância, frisando nossa casa estar de parabéns, uma vez que 208 

também escuta-se elogios, salvo quanto à discussões, o que é normal e necessário. 209 

Finalizando, colocou-se favorável ao projeto.  Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 069/2021 210 

em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Na tribuna livre: Fez o uso da 211 

palavra os Vereadores, Carlinhos Mocellin, Roges Gheno, Tânia Costantin, Ademir Ferrari e 212 

Jacir G. Seibel, ficando somente arquivado e não mais transcrito para a Ata. Nada mais 213 
havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira lavrei esta 214 
Ata que será lida e posta em votação na próxima sessão. Câmara Municipal de Vereadores. Pouso 215 
Novo/RS.      216 
 217 
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